

PENYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan dan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 16 September 2019

LUTFI FIRMANSYAH
NIM: 141300805

ABSTRAK

Nama: Lutfi Firmansyah, NIM:141300805, Judul Skripsi : “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani”

Jual beli kredit dalam hukum Islam dikenal dengan jual beli *taqsith*. Jual beli sistem kredit datang menyeruak diantara segala sistem bisnis yang ada. Sistem ini mulai diminati banyak kalangan, karena rata-rata manusia itu kalangan menengah ke bawah, yang mana kadang-kadang mereka terdesak untuk membeli barang tertentu yang tidak bisa dia beli dengan kontan, maka kredit adalah pilihan yang mungkin dirasa tepat. Allah SWT mensyariatkan jual beli dengan cara kredit salah satunya sebagai pemberian keluasaan dan keleluasaan dari Allah untuk hamba-hamba-Nya. Jual beli dengan sistem atau cara kredit ini merupakan salah satu jenis muamalah yang membawa manfaat besar dalam kehidupan masyarakat. Selain sebagai sarana pemenuhan kebutuhan, cara kredit dengan objek sembako sebagai sarana tolong menolong karena dipermudah cara pembayaran namun di Koperasi Insan Madani dalam melakukan pembayaran kredit ini sewaktu-waktu barang naik dan harus mengikuti harga barang di pertengahan kredit sembako tersebut. Meski Jual beli kredit sembako yang terjadi di Koperasi Insan Madani mengalami kasus demikian namun sudah menjadi adat kebiasaan yang susah untuk ditinggalkan karena mudah untuk melakukan transaksi pembeli.

Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) bagaimana praktek kredit sembako di Koperasi Insan Madani? 2) bagaimana tinjauan hukum Islam Terhadap Praktek di Koperasi Insan Madani?

Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) untuk mengetahui praktek kredit sembako yang terjadi di Koperasi Insan Madani kecamatan Taktakan Kota Serang 2) untuk mengetahui tinjauan hukum Islam Terhadap praktek kredit Sembako di Koperasi Insan Madani

Dalam penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, data penelitian ini dihimpun dengan dengan cara melakukan penggabungan antara sebuah penelitian lapangan dengan kepustakaan yang selanjutnya di olah kembali melalui pendekatan metode deduktif. Dengan metode ini penulis mengemukakan beberapa data yang bersifat umum untuk di olah menjadi kesimpulan yang bersifat khusus.

Kesimpulan skripsi ini adalah: praktek jual beli kredit sembako yang ditinjau dari hukum Islam di Koperasi Insan Madani dengan melakukan prosedur pembayaran sistem kredit tersebut mengandung hukum Islam dianggap tidak sah karena jual beli kredit ini ditinjau dalam hukum Islam karena mengandung unsur *gharar al-jihalah* (ketidak jelasan). Apabila jual beli ini masih dilakukan, maka akan merugikan salah satu pihak.



**FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
TAN MAULANA HASANUDDIN" BANTEN**

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth,
Lampiran	: Skripsi	Dekan Fakultas Syariah
Hal	: Pengajuan Munaqasah	UIN "SMH" Banten
	a.n. Lutfi Firmansyah	Di –
	NIM: 141300805	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Lutfi Firmansyah** NIM: 141300805, yang berjudul: "*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani*" kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 16 September 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mochamad Ishom. MA

NIP. 19760623 200604 1 002

Nita Anggraeni. M. Hum

NIP. 1982060 2011012 014

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP KREDIT
SEMPAKO DI KOPERASI INSAN MADANI**

Oleh :

LUTFI FIRMANSYAH

NIM: 141300805

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mochamad Ishom. MA

NIP. 19760623 200604 1 002

Nita Anggraeni. M. Hum

NIP. 1982060 2011012 014

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Syariah

Ketua

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP: 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Lutfi Firmansyah, NIM: 141300805 yang berjudul: *“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani”* telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal 16 September 2019 Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 16 September 2019

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H Ahmad Sanusi, Lc.MA

NIP. 19780225 200801 1 009

Nina Chairina, S. Ag, M.H

NIDN. 2008027401

Anggota

Penguji I

Penguji II

Hilman Taqiyudin, S.Ag, M.H.I

NIP.19710325 200312 1 001

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 19731105 199903 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Mochamad Ishom. MA

NIP. 19760623 200604 1 002

Nita Anggraeni. M. Hum

NIP. 1982060 2011012 014

PERSEMBAHAN

*Skripsi ini saya persembahkan yang paling utama
Kepada Ibunda Mira dan Ayahanda Damiri
Beserta Kedua adik saya Dedi Sofyan dan Alvina Damayanti
Yang terus mendoakan saya sampai bisa tersusunnya skripsi ini
Beserta teman-teman saya yang selalu menanyakan
Kapan wisuda !*

MOTTO

الَّذِينَ يَأْكُلُونَ الرِّبَا لَا يَقُومُونَ إِلَّا كَمَا يَقُومُ الَّذِي يَتَخَبَّطُهُ
الشَّيْطَانُ مِنَ الْمَسِّ ذَٰلِكَ بِأَنَّهُمْ قَالُوا إِنَّمَا الْبَيْعُ مِثْلُ الرِّبَا
وَأَحَلَّ اللَّهُ الْبَيْعَ وَحَرَّمَ الرِّبَا فَمَنْ جَاءَهُ مَوْعِظَةٌ مِّن رَّبِّهِ فَانْتَهَى
فَلَهُ مَا سَلَفَ وَأَمْرُهُ إِلَى اللَّهِ وَمَنْ عَادَ فَأُولَٰئِكَ أَصْحَابُ النَّارِ
هُمْ فِيهَا خَالِدُونَ

“Orang-orang yang Makan (mengambil) riba tidak dapat berdiri melainkan seperti berdirinya orang yang kemasukan syaitan lantaran (tekanan) penyakit gila. Keadaan mereka yang demikian itu, adalah disebabkan mereka berkata (berpendapat), Sesungguhnya jual beli itu sama dengan riba, Padahal Allah telah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba. orang-orang yang telah sampai kepadanya larangan dari Tuhannya, lalu terus berhenti (dari mengambil riba), Maka baginya apa yang telah diambilnya dahulu (sebelum datang larangan); dan urusannya (terserah) kepada Allah. orang yang kembali (mengambil riba), Maka orang itu adalah penghuni-penghuni neraka; mereka kekal di dalamnya” (QS. Al-Baqarah : 275)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Lutfi Firmansyah adalah nama lengkap penulis, lahir di Serang pada tanggal 14 Agustus 1994. Anak pertama dari tiga bersaudara dari pasangan Bapak Damiri dengan Ibu Mira.

Penulis lahir dari keluarga sederhana dan agamis, pada masa kecilnya penulis menyelesaikan Pendidikan Dasar di (SDN) Dalung pada tahun 2008 lulus dari Sekolah Dasar tersebut, kemudian melanjutkan Sekolah pada tingkat berikutnya pada sekolah MTS Bani Adung lulus pada tahun 2011, Selanjutnya penulis masuk ke Sekolah Menengah Kejuruan PGRI 3 Kota Serang mengambil jurusan Administrasi Perkantoran lulus pada tahun 2014 dan Kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah.

Selama menjadi Mahasiswa penulis pernah aktif di GESBICA (Gema Seni Budaya Islam Campus) sebagai Sekretaris Bidang Kesenian Tradisional dan Himpunan Mahasiswa Jurusan HES (Hukum Ekonomi Syariah) menjabat sebagai Sekretaris Umum dan juga pernah aktif di Organisasi Eksternal yaitu PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia) sebagai anggota dan Pemuda Pelopor Kota Serang sebagai Ketua bidang Kesenian dan Kebudayaan dan Persilatan Macan Paku Banten sebagai Anggota

KATA PENGANTAR

Puji syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan salam semoga tercurah kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnyahingga ahir zaman.

Skripsi ini berjudul : *"Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani"* Merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung karena itu melalui kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak H. Masduki, S.Ag., M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si., Sekretaris Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi serta memberikan nasihat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam menyusun skripsi ini.
4. Bapak , Dr. H. Mochammad Ishom, MA Pembimbing I dan Ibu Nita Anggreani, S.HUM Pembimbing II yang telah memberikan nasihat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kepada pihak Koperasi Insan Kecamatan Taktakan kota Serang khususnya kepada ketua Koperasi Insan Madani dan para sttaf nya atas waktu dan kesediannya di tengah kesibukannya untuk membantu penulis dalam rangka pengumpulan data skripsi, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Humaedi, Bapak Hayum, Bapak Ismail, dan Ibu Saryati yang telah bersedia di wawancarai oleh penulis untuk melengkapi data skripsi ini.
8. Kepada teman-temanku yakni Amaliyatul Auliya S.Pd, Deni Legowo SE, Nita Fitriyanti S.Pd, Azizi Olay, Ojuey, Elandh sibro, Saepudin Bahri, Syukur Abdullah, serta teman-teman

seperjuangan Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, khususnya HES.C angkatan 2014 dan sahabat BPUN kota Serang yang telah memberikan semangat dan bantuannya sangat membantu terselesaikannya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 16 September 2019

Penulis

Lutfi Firmansyah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Fokus Penelitian	13
C. Perumusan Masalah.....	14
D. Tujuan Penelitian	15
E. Manfaat Penelitian.....	15
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan.....	16
G. Kerangka Pemikiran	18
H. Metode Penelitian.....	22
I. Sistematika Pembahasan	27

BAB II GAMBARAN UMUM KOPERASI INSAN MADANI

A. Sejarah dan Kedudukan Koperasi Insan Madani	27
1. Sejarah Koperasi Insan Madani	27
2. Visi Dan Misi Koperasi Insan Madani	30
3. Keadaan Organisasi Koperasi Insan Madani	34
4. Struktur Koperasi Insan Madani	35
B. Keadaan Anggota Koperasi Insan Madani	37
1. Keadaan Anggota	37
2. Keadaan Ekonomi Anggota	38
3. Profil Anggota.....	39

BAB III TINJAUAN TEORITIS TENTANG KREDIT

A. Pengertian Kredit.....	41
B. Rukun Jual Beli Dan Syarat Kredit	47
C. Dasar Hukum Kredit	50
D. Tujuan Kredit	55
E. Riba	59

BAB IV ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP KREDIT SEMBAKO DI KOPERASI INSAN MADANI

A. Praktek Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani.....	63
1. Anggota Dan Non Anggota (Pembeli).....	65
2. Jangka dan tata cara pembayaran kredit	66
3. Keterlambatan pembayaran kredit	68

B. Tinjauan Hukum Islam Terhadap Kredit Sembako Di Koperasi Insan Madani	71
---	----

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	80
B. Saran	81

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN